
 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL JARDIM APURÁ – 

BÚFALOS 
 

ATA DA 5° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 
JARDIM APURÁ - BÚFALOS 

(Biênio 2023/2025) 
 

 

Local: Microsoft Teams 
Data: 09/12/2023 
Horário: 10 horas 
 

I. PAUTA: 

 Leitura e aprovação da Ata da 5° Reunião Ordinária, realizada em 03 de 
maio de 2023. 

 Devolutiva dos requerimentos de resposta: Retirada da Favela da Fumaça, 
Parque do Pilão, cronograma de obras; 

 Apresentação do Programa Viva o Verde – Onu-Habitat 
 

 
II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 
 
 
  A ata da 4° da reunião Ordinária realizada no dia 04 de novembro de 2023 foi lida e 
aprovada por unanimidade. 
A reunião foi iniciada pela Coordenadora dos Parques da Zona Sul Fernanda Costa, que 
informou aos presentes que referente a remoção das casas da Favela da Fumaça está 
sendo feita aos poucos por SEHAB e que ainda não disponibilizou o cronograma para 
SVMA. 
Quanto aos cercamento do parque nesta área, informou que será concluído após a retirada 
total das casas. Sr. Wesley questionou o cercamento após a conclusão da retirada total, 
pois segundo ele, as 54 famílias, que estavam na linha de limite entre o parque, já foram 
retiradas. Também pontuou quanto a importância de cercar a área toda do parque, 
conforme já havia sido acordado, na tentativa de evitar novas invasões. Fernanda informa 
que todas as respostas foram encaminhadas pela Divisão de Projetos e Obras (DIPO), e 
que os questionamentos poderiam ser pautados em uma reunião extraordinária com DIPO. 
Wesley (convidado) também questionou o início das obras sem o cercamento total do 
parque. Fernanda Costa informou que a orientação é fechar os portões, informa também 
que foram feitas conversas aos munícipes do entorno sobre o início da obra, porém se torna 
complicado o fechamento total devido ao fato de muitas pessoas utilizarem o parque como 
rota alternativa. Diante disso, solicita apoio aos conselheiros, na tentativa de que possam 
ajudar na conversa com a comunidade. Márcia (conselheira) concorda que o Conselho 
Gestor e a SVMA devem se esforçar juntos para resolver as questões. 

 



Wesley (convidado) questiona a atuação dos conselheiros como apoio, e questiona a 
efetiva presença dos contratados (manejo e vigilância) no parque. Também solicita que 
sejam instaladas placas informativas sobre a obra e que aumente o número de placas 
oficiais com todas as informações sobre a obra, de 2 placas (já instaladas) para 8 placas. 
Também foi levantado pelo Sr. Wesley a presença efetiva da SVMA no acompanhamento 
da obra. Fernanda Costa cita que o Sr. Ademilson (Adm interino), está fazendo o 
acompanhamento desde o dia 06/11, quando a empresa iniciou a terraplanagem na área 
onde será construída a administração e o canteiro de obra, e que DIPO fará vistorias 
semanais para acompanhar. 
Diante dos questionamentos, Fernanda Costa, propõe convidar DIPO para uma reunião 
extraordinária, conselheiros presentes aprovam a proposta. 
Fernanda Costa também informou que concluindo o canteiro de obras e a administração o 
restante da obra será dividido em frentes de trabalho, com conclusão da obra prevista para 
setembro ou outubro/2024. 
Outro ponto levantado pelo conselho é sobre o maquinário e os danos causados a 
vegetação, em resposta DIPO informa que todo processo está previsto e que qualquer 
irregularidade constatada a empresa estará sujeita as penalidades.  
Wesley pede a palavra e sugeri que sejam contratados trabalhadores do POT (programa 
Operação Trabalho) que sejam residentes da região. Fernanda Costa se propõe a levar 
essa questão a SVMA. 
A conselheira Alessandra pede a palavra e pontua a necessidade de ter algum 
representante de DIPO e da empresa (contratada para obra) nas reuniões para tirar as 
dúvidas dos conselheiros. 
Passando para o próximo ponto de pauta Fernanda Costa solicita ao Sr. Matheus (Onu-
Habitat) inicie sua apresentação sobre o Programa Viva o Verde. 
Sr. Matheus inicia a fala se apresentando cumprimentando os presentes. Inicia a 
apresentação. 
 
Link da apresentação será disponibilizado aos conselheiros. 
 
 
Nada mais havendo a tratar, Fernanda Costa encerrou os trabalhos da 5° Reunião Ordinária 
do Conselho Gestor do Parque Jardim Apurá - Búfalos. A próxima reunião será realizada 
no dia 13 de janeiro das 2024 às 10h00 de forma online. 
 

Estiveram presentes os conselheiros conforme a Lista de Presença, constante como 
ANEXO 1 desta Ata. 
 
 
 

São Paulo, 15 de dezembro de 2023. 
 
Conferência: 
  



 

        
 


